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В ПОЛЯХ ВТОРОГО ОТДЕЛЕНИЯ

14 и 15 октября — дни, 
объявленные ударными по 
уборке льна. К этому делу 
привлечены все шефствую
щие организации и предпри
ятия района. Все внимание 
хозяйств сосредоточено на 
скорейшем завершении работ 
по уборке этой технической 
культуры. В льноводческих 
хозяйствах лен вытереблен 
на площади 983 гектара, а 
поднят на 549 гектарах.Погода, установившаяся в последние дни, самая что ни на есть благоприятная для ведения всех сельскохо-ч зяй'стюенных работ на полях. В  таких случаях обычно говорят, что погода ждет, когда земледелец уберет выращенный урожай. С  утра легкий морозец, день теплый и солнечный. Что еще нужно для завершения уборочной

части всех плантаций «северного шелка» района. Специалисты сельского хозяйства возлагают большие надежды на льноводов совхоза, которые должны стать крупными поставщиками льняного сырья государству.Теребление льна в хозяйстве произведено не на всей уборочной площади. Эта работа проделана на 205 гектарах, На 58 гектарах поднята соломка и на семи — треста,О ходе уборки льна во втором отделении совхоза рассказывает управляющий А . А , Алексеев,-^Основные площадиг занятые этой культурой, размещены в первом отделении. У  нас же выращивался лен на 29 гектарах. Он весь вытереблен, Который был око

леводческой бригады, работники бухгалтерии.Ш ум тракторов разносился далеко по округе. Два «колесника» делали сво-е дело — подвозили к наполовину уложенной скирде снопы. Рабочие вилами ловко их укладывали на место. Вот тележка Ивана Михайловича Трушкова пуста, и он направил трактор в глубь поля, где рядками лежали навязанные снопы. Все это— погрузка снопов в тележку, их разгрузка и укладка -—делалось, рабочими сноровисто, быстро, с  желанней.— Если хорошо постараться, то заскирдовать весь лен на этом поле можно сегодня, — говорит тракторист Алексей Федорович Дмитриев. — Как видите, дело продвигается быстро.Не только уборка льна выдвинута в хозяйстве на передний план. Вспашка зяби —вопрос сейчас не менее важный. Единственный . гусеничный трактор в отделении, который исправен, и тот подключен к этому делу.Рядом с льняной плантацией — поле многолетних трав. Урожай клевера и тимофеевки с него собирали не один год, А  теперь оно подлежит зяблевой вспашке. И чем быстрее это дело будет сделано, тем больший урожай даст последующая выращиваемая культура.Эта работа поручена Ивану Егоровичу Бусыгину. Уже широкая полоса свежей -влажной земли проложена. Сделаны пробные заезды. Иван

кампании? Олово остается только за людьми, которые трудятся на земле, выращивают урожай сельскохозяйственных культур.Льняное поле совхоза «Вякшенерский». Плантации этой культуры в хозяйстве раскинулись на обширных площадях. На 340 гектарах размещен лен. Это больше одной четвертой

лочен, решено отправить на льнозавод. Но, как оказывается, соломку предприятие пока не принимает. Выход один — складывать весь лен в скирды. Организовали сегодня массовый выход и надеемся, что за день с этим делом управимся своими силами. К работе привлечены тракторы, рабочие из по

Егорович установил плуг на определенную глубину и теперь без остановок ведет свой «Казахстанец» по зяблевому полю.
В . Н И К О Л А Е В .

На снимках: идет скирдо
вание льна; тракторист И . Е . 
Бусыгин проверяет регули
ровку плуга.

Фото А . Нечаева,

В К О М П Л Е К С ЕКолхоз «Мал окаменений» первым в районе з а - . кончил теребление льна. Несколько дней назад льноуборочная техника сделала свое дело и сейчас идет постановка ее на хранение до будущего сезона.Не только по тереблению льна лидирует в настоящее . время хозяйство. Весь комплекс убррочных работ здесь ведется высокими темпами. Более чем На 180 гектарах

произведен подъем тресты и соломки. Проводятся другие-  мероприятия по хранению выращенного урожая и его отправки государству.Значительно продвинулось дело в полях 14 и 15 октября, когда на помощь хозяйству в уборке льна пришли шефы. Ударно потрудились работники Тонша- евокого ателье и Дома быта.
В . В А С И Л Ь Е В .

ГОСУДАРСТВУ-СВЫ Ш Е 1100 ТОННБольшая работа по закупке картофеля у населения была проделана в текущем году заготовительными организациями и отделом заготовок сельскохозяйствен- нык продуктов. Об этом свидетельствуют факты. На приемный пункт поступило 11404 центнера картофеля

нового урожая от населения, что значительно больше планового задания.Закупка клубней продолжается и в настоящее время. Так, за семь дней с 6 по 12 октября, на приемный пункт от частного сектора поступило 213 тонн этой продукции.
В . А Л Е К С А Н Д Р О В .

И О Д Ъ Е М 3 Я В И
Данные райсельхозупра- «Красная нива» 200 130

вления на 15 октября 1980 Имени Ланина 700 505
года. Имени Тимирязева 260 316Первая графа — план « Малокаменский» 480 180подъема зяби вторая— под- «Колос» 350 100пято (в гектарах). «Вякшенерский» 1100 450«Коммунар» 600 500 «Про пресс» 600 300Имени Кирова 410 200 «Ошминскнй» 1000 627«Путь Ленина» 400 250 «Пижемский» 665 55Имени Свердлова 400 190 Всего по району 7165 3808

Ш еф ская помощь

Д Е Л О  ИХ Р У КВ. уборке выращенного урожая трав, зерновых культур, картофеля колхозам и совхозам района оказывали помощь рабочие предприятий и организаций, студенты из г. Горького. Они активно участвовали в нынешней уборочной кампании, проделали большой объем работ по заготовке грубых. кормов, переработке выращенного урожаи, тем самым внесли весомый вклад в успешное завершение Этих сельскохозяйственных мероприятий.Впервые в этом году трудились в совхозе «Вякше- нерский» работники областного общества охотников и рыболовов. С  16 сентября но 14 октября жили они в хозяйстве. В составе группы было шесть человек: А . • И. Хорев, Л М. Авдеев, Ю . М. Слакаев, С . В. Краснов, А . В . Лопатин и старший группы В. А . Ектасов.Перед отъездом их из совхоза мы встретились с Владимиром Александровичем и попросили поподробнее рассказать о том, что они успели сделаггь за месяц, проведенный в хозяйстве.— Первое, что мы сделали — установили продолжительность рабочего дня. — Решили трудиться с 7 часов утра и до 5 часов вечера, а если понадобится, то работать и в выходные дни.О питании позаботилась дирекция совхоза. Обеспечивали нас трехразовым горячим питанием. Сразу по приезду включились в работу. И забегая вперед, хочется сказать, что руководители второго отделения постоянно уделяли внимание организации всех работ. Без Дела сидеть не приходилось. Не шла сеноуборка— подключали к переработке зерна, другим работам. Хватало дел и на выходные дни.Владимир Александро

вич Ектасов высказал немало слов благодарности в адрес руководства хозяйством, здешних жителей, с которыми они успели подружиться.На вопрос, что бы вы могли пожелать труженикам совхоза -«Вякшенерский», он ответил: «Конечно же, всего самого доброго. Иметь им на вооружении побольше технических средств. Механизатор — основная фигура на селе. Сейчас, когда в полеводческих бригадах насчитывается очень мало работников, главные задачи в кормопроизводстве, в выращивании всех сельскохозяйственных культур возлагаются на механизаторов. Од- , нако еще многие работы в совхозе приходится выполнять вручную. Поэтому хозяйству постоянно требуется большое количество людских ресурсов».Руководство совхоза по достоинству оценило помощь работников областного общества охотников и рыболовов. Были организованы торжественные проводы, где шефам вручили Почетную грамоту. Ш естерых горьковчан чествовали за их огромный труд, проделанную работу в совхозе, Ш ефы заготовили в хозяйстве 50 тонн сена для зимовки скота', около 30  тонн соломы, где все процессы им приходилось делать вручную. Сами сгребали солому, метали. Дело их рук — погрузка и разгрузка 150 тонн овса, его перелопачивание, просушка, переработка 42 тонн ржи и пшеницы, переработка семенного материала клевера. Работники трудились н на установке Д К У , где перемололи большую партию зерна. А  за последние два дня по просьбе руководителей отделения произведи уборку навоза из двух телятников.
В . Е В С Т Р О П О В ,
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П АРТИЙНАЯ Ж И ЗН Ь : ОТЧЕТЫ  И ВЫ БОРЫВ П Е Р Е Д И  М Н О Г О  Д Е ЛВсе дела, все помыслы •советских людей сейчас связаны с предстоящим в феврале будущего гада X X V I  съездом К П С С , О чем бы не шла речь в трудовых коллективах, какие бы задачи не решали советские люди в настоящее время, мысленно каждый уносится в те, уже недалекие, февральские дни, когда коммунисты соберутся на свой самый большой, са-' мый важный форум.Вот и на отчетно-выборном партийном собрании, состоявшемся на днях в Тоншаавском П М О , выступающие сверяли свою жизнь по важнейшим событиям партийной жизни страны. Эта строительная организация 'существует с октября 1977 года, ее цель и задачи— вести строительство в совхозах района. Этой работой непосредственно занято 96 человек — каменщики, плотники, штукатуры-маляры, механизаторы, шоферы.Партийная организация П М О  создана в марте 1979 года. Сейчас она насчитывает в своих рядах 11 членов К П С С  и трех кандидатов, причем, коммунисты рассре

доточены на 'всех участках работ, поэтому они всегда в курсе всех событий, происходящих в коллективе, ведут коллектив на решение производственных задач.За отчетный период проведено девять партийных собраний. Их тематика разнообразна: ставился вопрос об укреплении трудовой дисциплины, о рациональном использовании техники, о качестве 'Строительства, о социалистическом соревновании между бригадами. Вопросы эти все важные и нужные, но в основном их обсуждение и закончилось на партсобраниях, так как контроль за выполнением их решений недостаточен. Например, соревнование среди бригад так и осталось на бумаге, хотя с той поры пошел второй год. И вообще часто ценные инициативы здесь гибнут из-за инертности руководителей и коммунистов.Стенная печать — важное средство воздействия на сознание людей. Однако в этой организации стенной печати не уделяется должного внимания.

Не все гладко здесь и с явкой на партсобрания — некоторые ищут причины, лишь бы на них не явиться.На партсобраниях, в числе других вопросО'В, ставился и вопрос приема кандидатами в члены К П С С  и в члены партий. В атом отношении здесь сделано немало: загод ряды организации пополнились четырьмя коммунистами и двумя кандидатами в члены партии. С уплатой членских взносов дела также обстоят хорошо.И все ж главным в нашей работе является непосредственное выполнение планов и социалистических обязательств. На одно из партсобраний выносился вопрос о сдаче первой кошары онце- комплекса в совхозе «Ош- мивский» в эксплуатацию. В настоящее время .кошара еще не готова. И вообще из плана девяти месяцев 720 тысяч рублей здесь освоено только 563 тысячи. Значит, коммунистам организации, всему коллективу есть над чем работать. А  ведь тут имеются свои передовики, отлично зарекомендовавшие себя в работе, настоя

щие мастера своего дела. Среди них механизаторы 
Ю . А . Вшивцев, Ю . Н . Дум- кин, А . И. Бровкин, А . Н. Самохин, В. Г. Киселев, В . А . Сырчин, В . Ф. Жаровегеий, бригада -строителей под руководством А , В . Курочкина, бригада плотников В . С . Козлова.Надо растить своих специалистов, но в П М О  никто не учится стипендиатами в вузах и техникумах.Словом, работать коммунистам есть над чем!Собрание приняло обязательства: .выполнить план 1980 года, начать в октябре этого года -строительство собственной базы, план двух месяцев 1981 года выполнить к дню открытия X X V I съезда К П С С .Выли избраны делегаты на районную партийную конференцию, принято постановление.’ Секретарем парторганизации Тоншаевской П М О .вновь избран Н, Ф . Муха- чевВ работе отчетно-выборного собрания принял участие и выступил с  речью второй секретарь Тоншаевского райкома К П С С  В. Б . Тютяев.

А . М И Х А Л И Ц Ы Н .

РАССМАТРИВАЮТ РАЗЛИЧНЫЕ ВОПРОСЫВ партийной организации совхоза «Вякшенеровий»прошло отчетно нвыборяое партийное собрание.С  отчетом о проделанной работе за год выступил секретарь парторганизацииП. А . Томаров. На учете в парторганизации состоит 39 коммунистов. Партбюро руководит и направляет работу всего коллектива. На заседаниях рассматривались различные вопросы: распределение обязанностей между членами бюро, персональные дела, составление, обсуждение и утверждение плана работы партийной организации, рассмотрение заявленийкоммунистов. В основном рассматривались хозяйственные вопросы.Под руководством бюро было1 проведено одиннадцать партийных собраний, где принимались соответствующие решения. Своей целью в работе партийная организация ставила задачу правильно организовать работу всего коллектива рабочих и служащих совхоза, нацеливать на претворение -в жизнь решений X X V  съезда К П С С , на выполнение планов производства и реализации продуктов сельского хозяйства, на увеличение - производительности труда, -на лучшее

использование основных и оборотных фондов совхоза, на укрепление трудовой дисциплины. Большинство решений, принимаемых на партийных собраниях, выполнялись. Но и усилий для этого было приложено немало. Трижды приходилось заслушивать отчеты главных специалистов о проведении учебы с кадрами животноводов и механизаторов. Дважды рассматривались вопросы подготовки к зимовке скота помещений и механизации ферм. В настоящее время подготовка ферм идет, но все-таки не на должном уровне. Дважды рассматривался на бюро партийной организации вопрос о ремонте К З С  в Дупляках и сушилке льновороха, но сушилка так и не была- пущена. Плохо выполнялись решения по подготовке техники к весенней посевной, к уборке урожая, к заготовке кормов. Для руководства таким крупным хозяйством, как совхоз « Вякшенерский», нужны грамотные, квалифицированные кадры, н бюро партийной организации постоянно занимается этим вопросом, В настоящее время учатся очно в институтах -  три стипендиата -совхоза, заочно: в институтах че

тыре человека, в техникумах —два.В задачи коммунистов входит руководство общественными организациями: профсоюзной, комсомольской организацией, народным контролем я товарищеским судом,Рабочий комитет, возглавляла который В. А . Хлыбо- ва, проводил большую работу по организации -социалистического соревнования. Бы ли разработаны и приняты социалистические обязательства и условия -соревнования. Регулярно подводились итоги работы, проводилась работа по борьбе с нарушителями ТРУДОВОЙ ДИСЦИПЛИНЫ'.Не работала в организации народная дружина. А  ведь ее роль в решении многих неотложных задач очень велика.Несколько оживил свою работу товарищеский суд. В течение года было разобрано семь дел, но этого, конечно, недостаточно, -к тому же слаба его гласность.Группа народного контроля состоит из 25 человек. Возглавлял ее В . М. Труш ков. За каждым членам бюро народного контроля за креплены определенные обязанности, которые они добро

совестно выполняли.Слабо поставлена работа политинформаторов, нерегулярно выходит стенная печать, а «Комсомольский прожектор» не выпускается совсем, не обобщается и не становится достоянием всего коллектива передовой опыт животноводов и механизаторов. В совхозе «Вякшенер- ский» немало тружеников, имеющих неплохие результаты. Хорошо поработали в текущем году механизаторы. Тракторист Н, Г. Соловьев выполнил годовой план на111.8 процента, А . Ф. Дмитриев —на То 7 процентов, В . Ф. Исаков —на106.9 процента. Шоферы Г. Н , Соловьев и В , В, Смирнов выполнили годовой план соответственно на 120 и 109 процентов. Свинарка Л. Н . Дуилякова выполнила годовое задание по производству мяса на 136,5 процента.В обсуждении доклада приняли участие коммунисты В . М . фрушко-в, Н . В. Баранов, Т. А , Беспалова, Г. С . Хлыбова, В . Н . Огаркова, В . А . Михалицын, В . А . Безденежных. Они отметили недостатки, которые имеются в работе, наметили пути их преодоления.Прошло первое заседание бюро, где секретарем вновь был избран П А  Томаров 
Г . С Е Р Г Е Е В А .

Литовская С С Р . Двадцать первый год образцово трудится в колхозе «Варпа» Ке- дайнск-ош района главный агроном Ванда Микаяьчене (на снимке).Молодым специалистом, приехала она сюда после окончания агрозооветеринар'- ного техникума, а республиканскую сельскохозяйственную академию заканчивала уже без отрыва от производства. Что всегда обращало на себя внимание с первых дней ее работы в колхозе— это исключительно доб

росовестное отношение к делу, обостренное чувство ответственности за то, что ей поручалось. Именно это и способствовало росту ее авторитета. Ванда Микальчене— заместитель секретаря партийной организации колхоза, член женсовета. Активная общественница и опытный производственник, В. Микальчене избрана депутатом Верховного Совета республики. Фото Т. Жебраускаса.(Фотохроника- Т А С С ) .

Расчет—
на собственную

службуПо;-Коврму организовав подготовку животноводчевких помещений к зиме, в совхозе «Ерковецкий» Амурской области сделали за лето гораздо больше, чем когда- либо раньше. Причем этот совхоз лучше других хозяйств Ивановского района подготовился к стойловому содержанию скота, выполнил все намеченное в срок. Кроме обычного текущего ремонта автопоилок, систем раздачи кормов и навозоудаления, в некоторых помещениях полностью реконструировали устаревшее оборудование.Еще недавно ремонт меха- нимов на животноводческих фермах здесь, как и во многих других дальневосточных хозяйствах, где не хватает -кадров, был, что называется, , «узким местом». Не получая должной помощи от райсельхоз. техники, в совхозе и сами откладывали это дело «на потом». Время от времени привлекали собственных механизаторов, когда непогода не позволяла им работать в поле. Но много ли можно сделать, если заниматься сложным хозяйством ферм от случая к случаю, наскоками? Неудивительно, что с подготовкой помещений к зиме в совхозе постоянно опаздывали. Случалось, что скот уже давно находился в помещениях, а еще бездействовали десятки автопоилок, не работала часть (транспортеров, требовали ремонта котлы.

*

Теперь вся техника, что есть в животноводстве, взята под такой же строгий контроль, как и полеводческая. Создана самостоятельнаяремонтная служба. Оказалось, что людей для нее требуется немного. Возила- ( -вил службу инженер'' по ме- ' ханизации трудоемких процессов А . Синцов. А  в помощники ему выделили всего пять слесарей. Специальная комиссия признала качество подготовки ферм к зиме отличным.— Хотя дело сделано, распускать бригаду мы не собираемся, — говорит директор совхоза А . Махнарылов. — Без собственной надежной ремонтной службы нашим фермам не обойтись. Главная задача бригады— профилактическое обслуживаниеживотноводческой ■ техники. Зимой, конечно, будем по возможности привлекать ее и к другим работам.По примеру совхоза «Е р ковецкий» подобные службы создали в колхозах «Родина» и «40 лет Октября», совхозе «Первомайский», некоторых других хозяйствах района. Это, по мнению специалистов, позволит поставить на прочную основу ремонт и техническое обслуживание оборудования ферм при значительном сокращении привлекаемого к этому делу персонала.
А . К Р И В Ч Е Н К О ,корр. Т А С С .Благовещенск,
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НА ВЫСОКОМ ОРГАНИЗАЦИОННОМ УРОВНЕЗаканчивается отчетно- выборная профсоюзная кампания. В системе райпо прошли отчетно-выборные профсоюзные собрания в Ошминс- ком и Тоншаевском розничных торговых предприятиях, коопунивермаге, стройучастке, пищекомбинате, объединении общественного питания и райпо> на которых выбраны местные комитеты профсоюза, их председатели-вожаки, которые будут задавать тон в коллективе.
В Тоншаевском рознично-тор
говом предприятии на отчетно-выборном собрании с докладом выступила председатель местного* комитета Н . Л . Новоселова. Профсоюзам принадлежит большая роль в организации социалистическо
го соревнования. В Тоншаевском Р Т П  работает 115 человек. все они члены профсоюза. За отчетный период проведено 12 заседаний местного комитета. На них рассматривались вопросы о мероприятиях по охране труда и технике безопасности, о готовности предприятий к работе в осенне-зимних условиях, о санитарном состоянии, о выполнении социалистических обязательств за месяц, квартал, где определялись не только победители, передовики, но и отстающие, по оплате больничных листов, об оказании помощи подшефным совхозам и колхозам в заготовке сена и уборке картофеля, о нарушении трудовой дисциплины.По итогам социалистического соревнования И квартала 1980 года победителем был призван коллектив магазина «Хлеб» (заведующаяА . А . Егорова, продавцы Т. В. Кислицына и Е. И . Вершинина). Этому коллективу присуждено переходящее Красное знамя правления райпо и райкома профсоюза и денежная премия. Занесен на Доску почета Комсомольске - молодежный коллектив магазина «Сельхозпродукты» п. Тоншаево (заведующая Н. А . Гребнева), объявленаблагодарность шоферу В. А . Зайцеву.Наши магазины, хлебопекарни, столовые подготовлены к работе в осенне-зимних условиях: завезены дрова, отремонтированы печи электропровода, все работникиобеспечены необходимой спецодеждой.Заканчиватся подписка на газеты и журналы. Эту подписную кампанию провела товаровед М. В. Мамаева. Но есть и недостатки: плохо налажен выпуск стенной печати," мало было культурно-массовых мероприятий.В третьем квартале коллектив рознично-торгового предприятия справился со всеми основными показателями, определены передовики. Приняты повышенные соцобязательства.В обсуждении доклада приняли участие П. Г. Ложкин— заведующий подсобным . хозяйством д. Письменер, М. В. Мамаева— таваровед, 3. Ф . Сандалова— старший товаровед Шайгинского кус

та, Н . А . Втюрина— старший бухгалтер, Н. А  Гребнева— зав, магазином «Сельхозпродукты», Г. В. Томарова— продавец магазина д. Письменер. С  заключительным словом выступил председатель правления райпо А . И . Кислицын.Председателем местного комитета вновь избрана Н . Л . Новоселова.
В объединении обществен

ного питания с отчетным докладом выступила председатель местного комитета Н . В. Мухачева. Здесь работает 122 человека, все они являются членами профсоюза. За отчетный период на заседаниях местного Комитета рассматривался разный круг вопросов: подведение итогов за месяц, картал, оплата больничных листов, нарушение трудовой дисциплины, правил советской торговли, оказание материальной помощи членам профсоюза, охрана труда ■и техника безопасности, противопожарные мероприятия.В летний период дети наших работников отдохнули в пинерских лагерях, райкомом профсоюза были выделены путевки в пионерский лагерь, члены профсоюза подкрепили свое здоровье в санаториях и курортах, отдохнули в домах отдыха и пансионатах.В объединении на всех производственных участках хорошо оформлены производственные уголки, где подводятся итоги работы каждого дня, — работники общественного питания соревнуются между собой.Хорошо потрудились члены профсоюза на полевых работах, оказывали помощь в уборке картофеля колхозу «Путь Ленина». Доведенный план до нашего предприятия перевыполнен.Но наряду с этим еець и недостатки в работе: нетспортивного инвентаря, плохо работает стенная печать, имеется переработка рабочего времени, несвоевременно даются отгулы, узок ассортимент кондитерских изделий.Коллектив объединения общественного питания принял повышенные соцобязательства.Вновь избрана председателем местного комитета Н. В. Мухачева.О проделанной работе 
в коопунивермаге доложила председатель местного комитета Л . С . '  Котрикова.В честь предстоящего X X V I  съезда К П С С  коллектив работников коопунивермага принял повышенные соцобязательства. В целом коллектив здесь хороший, дружный. Каждый работник имеет свои личные соцобязательства, стремится внести вклад в, выполнение планов. Хороших результатов по итогам соцсоревнования II квартала добились коллективы отделов «Хозтовары» п. Тоншаево, «Мебель», «Детские товары». Пбедителем соцсоревнования за III квартал стал коллектив секции '«Готовая одежда».Есть и недостатки. Не во всех секциях об >рудованы бы

товые комнаты отдыха для продавцов, нет складского помещения в магазине «М ебель», погрузка и разгрузка товаров не механизирована. Принято соответствующее постановление.Избран местный комитет,■ его председателем избрана продавец секции «Готовая одежда» М. В. Родионова.
На отчетно-выборном соб

рании коллектива стройучастка с отчетным докладом выступила председатель местного комитета Н . И . Трушкова.В стройучастке работает 47 человек, все они члены профсоюза. Местный комитет рассматривал на своих заседаниях ряд вопросов, совместно с администрацией подводились итоги о выполнении взятых социалистических обязательств. Так, за отчетный период коллективу стройучастка по итогам социалистического соревнования III квартала 1979 года и И квартала 1980 года вручено переходящее Красное знамя райкома К П С С  и исполкома райсовета.Работниками стройучастка план девяти месяцев текущего года выполнен на 340,8 тысячи рублей, что составляет 162,3 процента, в том числе новое строительство пищекомбината выполнено на 216,4 тысячи рублей (103,1 процента), капитальный ремонт— 114 тыс. • руб., бытовые услуги— 10,4 тыс. рублей. Рабочим выдается спецодежда: валенки, ватные, куртки, голицы, костюмы, шоферам выдаются аптечки, на что израсходовано 1160 рублей, или 25 рублей на каждого члена профсоюза.Для детей рабочих и служащих в летний период выделяются путевки в пионерские лагеря, организуется новогодняя елка. В день строителя лучшие рабочие были награждены Почетными грамотами и денежными премиями. Среди них: П. Н. Клешнин и В. И. Тимофеев— шоферы, И. В. Секерин иВ. Е. Чесныков— столяры, И. А . Новоселов— крановщик.Коллективом была оказана помощь по уборке сена и заготовке веточного корма совхозу «Вякшенерский», колхозу «Путь Ленина» по уборке картофеля. При плане 75 тонн выкопано картофеля 84,8 тонны.Хорошо в отчетном году работала редколлегия, которую возглавляет мастер стройучастка коммунист В . Г. Р епин.Председателем местного комитета избрана Н . И. Трушкова.Все отчетно - выборные профсоюзные собрания прошли на высоком организационном уровне, члены профсоюза говорили о недостатках и упущениях в работе откровенно, принципиально, совместно намечая пути улучшения дела.
С . Е В С Т Р О П О В А , председатель райкома профсоюза райпо.
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ОБЗОР ПИСЕМ

ПОЧТА ТРЕТЬЕГО КВАРТАЛАПисьма пишут разные, но ■все интересные, нужные, важные, В них одни авторы рассказывают о новом, интересном из жизни своих предприятий, организаций, строек. Другие делятся’ опытом своей работы, накрывают недостатки, советуют, благодарят, спрашивают. Поступают к нам письмашросьбы и письма-жалобы. А  это значит,, что газета нужна людям.С многими рабкорами газета находится в тесном контакте. От них к нам приходят письма с промышленных предприятий, из организаций, из колхозов и совхозов. Среди материалов, присылаемых в редакцию — о лучших людях нашего района, об интересном опыте. В нашей, почте немало корреспонденций, рассказывающих о трудовых делах комсомольцев и молодежи, об их увлечениях, о досуге.Сейчас, в. период подготовки к X X V I  съезду К П С С , к нам идут добрые вести из трудовых коллективов о ходе выполнения социалистических обязательств, о встречных планах, о недостатках, мешающих работе, Приятно сознавать, что у газеты немало помощников и друзей, которые считают своим долгом рассказать о товарищах по работе, поделиться своей радостью или горем с другими людьми. Это и объеди-' няет наших корреспондентов. Идут письма из всех концов нашего района, а также из других областей и районов.Прошедший, третий квартал был несколько беднее на письма, чем предыдущие. И неудивительно: сейчас самое горячее время: сенокос, уборка зерновых, картофеля. За этот период было получено 175 писем, большинство из которых было опубликовано на страницах газеты.Неопубликованные письма также не остались без внимания. Были направлены запросы руководителям учреждений и организаций, в ведении которых находятся вопросы, затрагиваемые в письмах. Это делается для того, чтобы администрация на месте разобралась в причинах того или иного вопроса и сообщила о принятых мерах редакции. Если же по какой-то причине редакции вовремя не отвечают на запросы, сотрудники выезжают на место и ' выясняют причины. Когда же, - наконец, ответы получены, авторам писем сообщается об этом. Очень приятно получать письма не только от своих старых добрых знакомых, которые не первый год сотрудничают с газетой, но и от тех корреспондентов, фамилии которых редко встречаются на страницах газеты. О чем бы они ни писали, все материалы вызывают постоянный интерес и внимание и, как правило, бывают опубликованы.Мы всегда рады получать письма от своих старых, давних друзей, которые уже несколько лет подряд сотрудничают с газетой. О чем бы они ни писали: зарисовку о товарище по работе — ударнике коммунистического труда или заметку о ветеране войны, корреспонденцию о новом трудовом почине

или о ходе уборки урожая, все материалы злободневны, своевременны, полезны.О выполнении производственных планов на предприятиях, в организациях, колхозах и совхозах писали экономист О Р С а  Пиясемского леспромхоза Л . Мальцева, экономист райсельхозтех- -ники А . Кованев, директор маслозавода Т, Киселева, главный лесничий Пижемско- го лесхоза А . Шерстнев, директор коопхоза «Одошнур- ский» Н , Лебедев, В рубрике «Партийная жизнь» выступали секретарь парткома Пи- жемюкого леспромхозаИ. Смирнов, секретарь парторганизации колхоза «Коммунар» Н . Коновалова, секретарь парторганизацииТоншаенской средней школы Л . Ложкина. О делах в своих комсомольских организациях нам рассказывали секретарь комсомольской организации колхоза «Коммунар» В , Надеждин, комсомольский секретарь Пижем- окого леспромхоза Т. Смирнова, секретари комсомольских организаций Тоншаев- ■ского П М О , колхозов имени Свердлова и «Путь Ленина» В. Тыринов, Р . Чистякова, В. Втюрина. Интересные материалы на школьные темы присылала завуч по внеклассной работе Шайгинской средней школы Г . Седова. В рубрике «Жизнь Советов» -выступали председательПижемского поссовета П . Нелюбин, председатель Тонша- евского поссовета П . Тыринов. Постоянно в газете помещались беседы на медицинские темы врачей Тогапа- евской районной больницыA . Стрельникова, А . Машкина, Н . Трушкова, Р . Втюри- ной, фельдшера детской консультации В . Евст-роповой. Рубрику «Консультируетспециалист» -вели главный госинспектор по заготовкам [рай-сельхозуправления В . З убов, начальник госсемлабора- тории А . Ма-рахтанова, адвокат Н . Трухалев. Материалы председателя районного комитета народного контроляB. Пестова и инспектора комитета Г , Костровой затрагивали нужные, злободневные вопросы.Газета постоянно публиковала материалы о культурной жизни района. Информации о фильмах недели регулярно присылал директор Тоншае-вской киносети Н . Татаринов, Часто выступали работники центральной библиотечной системы: библиограф центральной библиотеки Т. Смирнова, заведующая центральной детской библиотекой Н , Кальсина и заведующая читальным залом этой библиотеки 3. Михали- цына. Вызвали интерес читателей статьи старшего инспектора Г А И  В . Менькова, председателя районного общества охотников и рыболовов Н . Лоскутова и др.Уважаемые товарищи! Пишите нам об успехах в работе, о лучших людях ваших коллективов, о творческих замыслах, о томг что и кто мешает работать, делитесь интересным опытом, Ваши письма станут способствовать более интересному содержанию районной газе- ты. - Л . К У Д Р Я Ш О В А ,заведующая отделом писем,
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ПРИНОСИТЬ ЛЮДЯМ РАДОСТЬВ маленьком тесном помещении Ошмннского комплексного приемного пункта многолюдно и шумно. То и дело открываются и закрываются двери) впуская новых посетителей. За- ведующая Людмила Серафимовна Кислицына все время занята с клиентами: заполняет кви-таиции, показывает изде- лия) выдает заказы, принимает новые, мимоходом отвечает на интересующие их вопросы. Одному сообщает, что его заказ давно готов, другого тактично просит подождать еще несколько дней, третьему дает хороший совет. Люди от нее уходят успокоенные, обнадеженные, довольные.Для Людмилы Серафимовны это обычный рабочий день. Q t  вопроса рассказать о себе она отмахивается: « А  что рассказывать, я работаю как и все, лишь бы люди остались довольны». Вот это, наверное, и есть самое главное— приносить людям радость, облегчать их труд, улучшать быт.Понемногу мы разговорились. Заведующая говорит, что поначалу, когда только что приемный пункт был открыт, желающих воспользоваться его услугами было гораздо меньше, чем сейчас. Ведь любое новшество не всегда сразу приживается. Надо было сделать так, чтобы люди убедились на деле, что все это делается для их же выгоды, экономятся их время и силы. И , конечно же, пришлось Людмиле Серафимовне приложить немало усилий для того, чтобы услышать слова благодарности за хорошо отремонтированный холодильник, удачно сшитое платье, вновь покрашенную вещь. Само собой разумеется, что все эти виды услуг не сама

она выполняет, она только оформляет документы, принимает заказы, вещи в ремонт, привозит трикотаж, фуфайки, матрацы и другие нужные вещи.Она стремится, чтобы всегда было в наличии что-то новенькое для посетителей, торопит закройщиков, просит приехать в определенный день парикмахера, телевизионногомастера. Ее дело— организовать народ, чтобы зай- ройщики и мастера , приезжали не зря, чтобы у них было много работы. Благодарны остаются ошминцы мастерам, приезжающим из райбыткомбината: парикмахеру В. Голубевой, часовому мастеру Е. Чум аковой, закройщикам, которые экономят их время и качественно выполняют заказы.В функции заведующей, кроме всего перечисленного, входит обслуживание деревень. Ж аль, что не всегда туда можно проехать, —говорит она,—а на себе много- ли унесешь? Зато люди в деревнях дружные, организованные, стоит только нашей машине появиться, например, на ферме, сразу же собираемся народ и от заказчиков нет отбоя.Свою работу Людмила Серафимовна любит, относится к ней очень добросовестно, серьезно, следит за тем, чтобы как можно меньше было отказов, чтобы вещи после <ремонта были как новые. Об этом говорит такой, например, факт: часы, привезенные из ремонта, она не выдает сразу их владельцу, а дня три подождет.; если они будут идти исправно, то можно и отдавать, а если заметит какой-то непорядок, то отправляет их снова ремонтировать,Людмила Серафимовна отдает особое предпочтение

там видам услуг, которые ей самой нравятся, которые хорошо зарекомендовали себя. Например, она старается пропагандировать услуги химчистки, при помощи которой старые, давно надоевшие вещи превращаются ,в новые. Заведующая показывает мне пальто, недавно привезенные из химчистки. Действительно, они как новые, надевай и носи.Каждый день она анализирует свою работу, смотрит, по какому вВДУ услуг больше заказав, замечает, где; недостатки, упущения. Это дает ей возможность выявлять пробелы в работе, искать способы их устранения. И не случайна поэтому план она все время перевыполняет и заказчики остаются довольны. Человек неравнодушный, она хотела бы сделать как можно больше, если бы ей всюду позволяли условия. Во-первых помещение,где она -работает, слишком мало, тесно и совершенно • нсприспособлено для этой цели, нет постоянного места, где бы вывесить свои объявления. Может, это и мелочи, но они очень мешают работе, к ним нельзя приспособиться. Людмила Серафимовна ни на что не жалуется, наоборот, она говорит, что руководство совоза неплохо относится к нуждам приемного пункта. Например, директор совхоза никогда не отказывает в транспорте, если в этом бывает необходимость.Живет на селе человек, скромный, простой, застенчивый, труд которого для его односельчан просто необходим. И живет он одним стремлением— приносить радость людям. Эти слова полностью можно отнести к Людмиле Серафимовне Кислицыной
, Л , К У Д Р Я Ш О В А .

Каким быть дому сельского труженика в Нечерноземье? Этот вопрос решают сейчас проектировщики и строители. Предложено более 16 проектов домов оригинальной и удобной конструкции- из различных строительных материалов — дерева, кирпича,' арболита. Экспериментальные дома можно увидеть в трех хозяйствах Горьковской области.

Саратовское проектно- технологиче|ское производственное объединение «Оелъ- сгройматерналы» построило в колхозе «Красный маяк» трехкомнатный дом из арболита. В нем есть специальная кухня для приготовления кормов; на участке —сарай, сблокированный е гаражом.Фото В . Войтенко.(Фотохроника Т А С С ).

Заканчиваем
подпискуПодписная кампания по Ошминскому отделению связи проходит неплохо. Благодаря стараниям наших почтальонов эта работа скоро будет закончена.Заканчивают подписку почтальоны Т. В . Михалицына, А . В, Потапова, А . Е . Смот- рина, Т . А , Елеукова, которые обслуживают село Ош- минское и прилежащие к, нему деревни Веселые, Кузена]», Маркаво, Успенское, Коржавино, Ворожцы и другие.Хорошо идет подписка в поселке Южный, Эту работу здесь проводит К. Г. Китаева.Всего по наш ем у, отделению ©вязи оформлена подписка на 1250 экземпляров изданий.Всю работу по подписке думаем закончить к 20 октября.

Л . О Д Н О Ш И В К И Н А .

ДЛЯ ТЕХ, КТО РАБОТАЕТ. В любом настоящем деле есть такая ступень совершенства, которая называется Мастерством. И в том, которым заняты вожатые, разумеется, тоже. Это мастерство воспитателя — знатока ребячьих душ и характеров, вожатого, ведущего своих ребят в завтра.Трудна дорога к вожат- скому мастерству. Она пролегает через годы неотступных поисков и размышлений, преодоления ошибок и срывов, накопления опыта, годы удач и находок.Но дорога эта может стать намного короче, если каждый шаг своего пути вы будете сверять с ' опытам больших, настоящих педагогов и своих сверстников — вожатых.А  передать этот опыт помогут книги.Ежеквартально в центральную детскую библиотеку поступают информационные списки новой литературы «Для тех, кто рабо
тает е пионерами». Это- списки книг, библиографических пособий и материа- - лов из периодической печати, призванных помочь пионерским и комсомольским работникам^ классным руководителям, пионервожатым, пионерам .активистам в организации работы дружины, - отряда.Кроме того, в помощь комсомольским и пионерским работникам, вожатым, педагогам i издательство«Молодая гвардия» выпускает книги серии «Для тех, 
кто работает с пионерами». На страницах этих книг вы познакомитесь с педагогическим мастерством Н . К. Крупской, А . С . Макаренко и опытом тех, кто в наши дни работает с пионерами.Издательство «Молодая гвардия» выпускает также книги серии «Библиотечка 
пионера -активиста». Книги 3tji предназначаются представителям советов отрядов, командирам отрядов, вожатым октябрят, но знать их необходимо и вожатым пионеров.Работая с пионерами, возглавляя пионерскиеорганизации, вожатый должен знать историю пионерской организации, летопись ее славных пионерских дел. В этом вам помогут книги.

«Документы Ц К  К П С С  и 
Ц К  В Л К С М  о работе Все
союзной пионерской орга
низации им. В . И . Ленина». 
Сборник. Составитель В . С . 
Ханчин. «Молодая гвар
дия», 1970.В сборник включены все опубликованные документы Коммунистической партии Советского Союза, в которых раскрываются сущ ность коммунистического детского движения, задачи и основные принципы деятельности пионерской организации.

«Эстафета пионерских по
колений», Сборник. Сост.

С ПИОНЕРАМИ
Лебединский—В . В ., Чирва 
А  Н : «Молодая гвардия», 
1972.'В книге страница за страницей воссоздается славный путь пионерии, рассказывается о том, как из поколения в поколение накапливались и передавались лучшие традиции детской коммунистической организации.Читатель найдет здесь увлекательные документальные рассказы о первых пионерах, боровшихся вместе с комсомольцами -с беспризорностью, помогавших в годы пятилеток ликвидировать неграмотность, активно участвовавших в борьбе за построение социализма в стране.В  суровое время войны юные ленинцы проявляют массовый героизм. И это отражено на страницах книги.В послевоенные годы ребята участвуют в геологических походах, в юннатском движении, охраняют природу, работают в ученических производственных бригадах.Обо всем этом раесказы- ватот авторы книги — пионерские и комсомольские работники разных поколений.В наши дни широкой программой деятельности пионерской организации стал Всесоюзный Марш пионерских отрядов , «Всегда готов!»

Книга «Дорогой Ленина 
идти всегда готовы!» Сборник. Сост. А . Зуев. «Молодая гвардия», 1973 — методическое пособие. Оно поможет пионерскому вожатому, учителю, пионерскому активу в организации, планировании работы пионерской дружины и отряда, подскажет интересные формы участия во Всесоюзном Марше пионерских . отрядов «Всегда готов»!С  красными датами календаря и юбилейными днями и с тем, как их можно отметить в дружине познакомят книги:

««Спутник пионерского 
вожатого на 1980 год». Сост. А . К. Бруднов, Т. В. Трухачева. «Молодая гвардия». 1979.Ежегодное издание путеводителя по. датам пионерского календаря.

«Будь готов!» Сборник. Изд. 2-ое. ^Молодая гвардия». 1977.В книге идет речь о жизни, традициях, ритуалах пионеров и о делах, участникам которых должен стать каждый пионер.
Н . К А Л Ь С И Н А ,заведующая центральной детской библиотекой.
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